# **GUSTAVO PETRO**

Para el candidato, la curva del PIB es reflejo de los precios internacionales del petróleo y el carbón, dado que la economía gira alrededor de estos desde los últimos tiempos. Es por eso que plantea dejar de extraer del subsuelo, y reemplazarlo por producción agraria.

## **Impuestos**

Petro aseguró que planteará una reforma tributaria estructural que contará con menos impuestos principalmente para las empresas productivas pequeñas y medianas que demuestren que trabajan en el agro y con energías limpias.

## Déficit fiscal

El candidato menciona una reforma a la justicia y los entes de control, para eliminar la duplicidad de funciones aumentar su independencia y reducir sus nóminas, esto en su propósito de luchar contra la corrupción en el país.

#### Petróleo

El candidato asegura que la exportación del petróleo resulta bastante insostenible en términos ambientales, es por eso que, considera necesario incentivar y promover la producción, la agricultura, la industria y el turismo gracias al potencial que tienen.

# Desempleo

El desempleo, desde sus propuestas. podrá ser disminuido a través del empoderamiento de la economía popular, el cual, se puede lograr a través de nuevas formas de crédito y financiación, la Industrialización y la economía digital.

#### Intereses

Entre sus consideraciones está que si se sube la tasa interés tratando de bajar la Inflación, vía un flujo de capital en dólares especulativo, no se revaloriza el peso y se reducen proyectos de Inversión y trabajo A mayor tasa de interés, menos economía.

#### Pensiones

Petro plantea la necesidad de garantizar un acceso a la pensión, transitando bacia un sistema de pensiones unificado mayoritariamente público, complementa rio no competitivo, que garantice claramente el derecho fuera del negocio

## Inflación

Según Petro, en las funciones del Banco de la República está el control monetario y el crecimiento del empleo y el trabajo lo que lleva a que al subir la tasa de interés puede existir el riesgo de que se desactiva la economía en Colombia.

Indiscutiblemente, para el candidato lo más Importante es delar de depender del petróleo y el carbón y así tener una economía más estable en relación a la tasa de cambio, una canasta de producción con revalorización de la moneda

# Venezuela

Entre sus intereses está normalizar las relaciones y propiciar los mecanismos necesarios de diálogo de la sociedad venezolana, pues para él, las relaciones diplomáticas no son solo con un gobierno, son con una sociedad

# "Empoderar la economía popular disminuiría la pobreza"

HACIENDA. PARA EL CANDIDATO, UNA REFORMA TRIBUTARIA SE DEBE BASAR EN TRES CRITERIOS: EQUIDAD SOCIAL, EL INCREMENTO DE LA PRODUCTIVIDAD Y LA DISMINUCIÓN DEL DÉFICIT FISCAL DEL GOBIERNO

Gustavo Petro, el candidato presidencial del Pacto Histórico, mencionó cuales son sus propuestas resaltando la necesidad de impulsar la economía

popular bajo la alfabetización digital y a creación de nuevas formas de crédito incluyendo a banca digital. Así mismo, resaltó que es necesario implementa runa reforma tributaria basada en tres pilares fundamentales.

¿Qué hacer para que Colombia alcance un crecimiento sostenible y logremos un buen nivel de autonomía?

Nuestros tres principales productos de exportación han sido petróleo, carbón y cocaína. Este último es insostenible porque mientras sea ilegal solo genera violencia, muertes, mecanismo de desestructuración social. El carbón y el petróleo también son insostenibles porque son venenosos desde el punto de vista de la vida en el planeta.

Es necesario desplazarnos hacia otras perspectiva económica como la producción, la agricultura, la industria y el turismo. Yo quiero plantear una nueva política de industrialización porque es mucho mas elâstica y està cimentada sobre tes condiciones básicas: las energías limpias, la conectividad y el conocimiento general

¿Cuáles son las limitaciones que tiene ese derecho constitucional a la iniciativa privada v a la libertad de empresa?

La persona que piense que el mercado no debe tener regulaciones está en un fundamentalismo pasado de moda. El covid nos muestra dramáticamente que no se puede simplemente dejar el mercado funcionar sin regulaciones.

Se tiene que conducir el mercado hacia lograr que no destruyalanaturalezay llevarlo hacia la dignidad del trabajador. Ambas situaciones no reguladas llevan a la destrucción de la vida humana. En esa medida, el mercado es un asignador eficiente de recursos siempre v cuando se respete la naturaleza y la vida humana.

¿Cuéntenos tres políticas públicas alrededor de como generar empleo, especialmen-



El candidato por el Pacto Histórico, Gustavo Petro, le apuesta a un gobierno que logre pasar de la exploración de petróleo al uso de energías limpias y sostenibles y que industrialice el país.



Martin Jaramillo

"Hay un hueco fiscal enorme. Los candidatos deben estar alineados en que el déficit se debe tapar con reducción del gasto y que no es una tarea fácil, ya que en el país los gastos son poco flexibles".

\$14

**BILLONES SERÍA EL PRESUPUESTO QUE EL CANDIDATO PRESIDENCIAL** ESPERA REDISTRIBUIR EN LA **EDUCACIÓN SUPERIOR PÚBLICA** 

te en jóvenes y mujeres que son los núcleos poblacionales mas complejos?

E trabajo informal es el nombre que se le ha dado a los puestos de trabajo que son precarios desde el punto de vista del ingreso, es decir, son aquellos que están por debajo del salario mínimo. La pobreza en Colombia es más y la forma en como el Dane mide el desempleo solo lo refleja en el empleo asalariado.

Aqui proponemos empoderar la economía popular que es el nombre que le damos a la informalidad.

Empoderar esa economía es una forma de lograr que los ingresos de sus puestos de trabajo sean mayores y esto lo queremos hacer a través de formas de crédito. abriendo las puertas a numerosas formas de sistemas financieros que hoy existen en el mundo y que no están en Colombia como por ejemplo la banca digital o el sistema cooperativo financiero.

Siganos en:

www.larepublica.co Para saber más sobre las propuestas de todos los candidatos presidenciales.



Escanee para ver conversatorio ¡Es la economía, estúpidol, organizado por LR.

Así mismo, es necesario impulsar la economía digital a través de la alfabetización di-

¿Cómo contar con los recursos necesarios para las inversiones que se requieren en una reforma que siempre esperamos desde el sector empresa-

Hay que hacer una reforma tributaria la cual debe contar con tres criterios. El primero es la equidad social, es decir, no puede aumentar la desigualdad en el país; segundo, se debe incrementar la producción, pues la intensión es incrementar los puestos de trabajo en el país; y tercero, se debe garantizar la disminución del déficit fiscal. El actual gobierno llegó al país a un borde que nunca habíamos vivido. de déficit fiscal y de quiebra.

La mayoria de mis propuestas es la redistribución del gasto actual, es por eso que me he planteado dos grandes gastos. Si queremos cobertura total de la juventud colombiana en educación superior, el cálculo que hemos hecho es que hay que incrementar en \$10 billones anuales el actual presupuesto a la educación superior, que ene estos momentos es de

¿ Qué pasa con la renta corporativa? ¿Qué pasará con el IVA en la reforma tributaria? ¿Vendría una reforma laboral?

Esperamos disminuir el impuesto de renta de empresas. más inclinado a las pequeñas y medianas y aumentar el impuesto a personas naturales vía dividendos, es decir, a los dueños del capital. El impuesto a este dividendo resulta ser más alto de acuerdo a las tarifas y tasas de acuerdo al impuesto de renta.

Yo no creo en la política de disminuir el salario y la estabilidad. Todo esto lleva a la ineficiencia general de la economía porque ningún trabajador se compromete cuando vive bajo una inseguridad laboral. Esto lleva al trabajador a n mundo indigno. El capitalismo de hoy en dia se cimienta sobre la productividad del mundo laboral que nace d de la colectividad, la tecnología y las energías limpias, sin dejar de lado el saber de los trabajadores. Ese saber en la producción se garantiza si el trabajador tiene estabilidad laboral.

Debemos desmontar la política de la flexibilización laboral y construir mejores políticas de estabilidad laboral.

BRIGITH BARONA